

小倉工業北辰会報

編集兼発行
北九州市小倉北区
白萩町6-1
福岡県立小倉工業高校
北辰会事務局
TEL 093(571)1124
FAX 093(583)4924

名実ともに日本一の工業高校の創造を目指して

着任のご挨拶

教頭 平野 孝幸



本年度の人事異動により、戸畑工業高等学校教頭から本校の教頭として着任しました平野でございます。創立一〇七年の輝かしい伝統と素晴らしい校風を誇る、本校の教頭として着任できたことを大変嬉しく光栄に思います。また、教頭としての重責を強く感じているところです。

去る、四月七日に北辰会の役員の皆様にご臨席いただき、平成十八年度の入学式を挙行し、二〇〇名の新生を迎えることができました。新生は、入学後の一週間で二、三年生の先輩から、校歌や応援歌、挨拶など、倉工魂の一端を厳しくそして温かく指導され、涙する場面もありましたが、全員が倉工生としての第一歩を踏み出しました。私もこの新入生指導を通して、本校の伝統の重みを体感したところです。在校生全員が強い絆により「倉工健児」の精神のもと切磋琢磨しながら大きく成長してくれることを期待しています。

さて、本年度は、学校長が学校経営方針を「ものづくりを通して『真理探究』『質実剛健』『勤労努力』校訓の育成」、重点目標を「地域社会に信頼され未来のスペシャリストを目指して『志高き』はつらつ倉工生」の育成」を掲げて、常に生徒を中心に据え、未来を担う志高い工業人の育成を目指して教育活動をスタートしたところです。

また、新聞報道等でご存じのことかと思いますが、「県立高等学校再編整備に関する第二次実施計画」に基づき、北九州市内の三工業高校の果たすべき役割を明確化し、産業界の期待に応える人材育成を図る観点から、学科再編を含めた教育内容等の再編成が平成十九年度に実施されます。北九州地区工業三校の中で、本校の果たすべき役割は、設計及び生産技術の基礎的知識を兼ね備えた上で、組み立てラインや機械・コンピュータ操作、機械の保守・保全など生産工程全体を見通すことができ「実践的技術者(エンジニア)」の育成にあります。このため、再編案としては、現行の電子機械、電子工業化学、電気、設備工

離任のご挨拶

前教頭 濱田 修 (現 戸畑工業高)



業(機械)の五学科として、平成十九年度入学生からは、「機械系」「電気系」「化学系」の三系にまとめて募集し、一年次に基礎基本を学習した上で、二年次から自らの適性や進路希望により産業動向等に対応して設定された専攻(専門コース)を主体的に選択し、その道のエンジニアを目指すものです。現在、専攻システムの名称及び教育内容を最終的に確立する段階に入っているところで、九月に募集定員が発表されることになっていきます。また、北部九州自動車一五〇万台生産拠点を支える人材の育成を

北辰会の皆様方には、本校並びに後輩生徒に対し、物心両面にわたり御支援・御協力を賜り、衷心より御礼を申し上げます。さて、私儀、今春の人事異動により戸畑工業高校に転出いたしました。小倉工業高校在籍の間、長野会長、赤尾前会長をはじめとして北辰会の皆様方には篤き御交誼・御厚情を賜り、深く感謝いたします。十一年前、県下では一番創立の若い工業高校から百周年を目前にした本校に赴任し、伝統の重み、同窓会の皆様の母校、そして後輩たちに対する厚

き思いに驚きと畏敬の念を感じずにはいられませんでした。特に、進路指導を担当して、生徒諸君の努力や実力の高さや先生方の熱心な指導も然る事ながら、各界で活躍する先輩諸氏のバックアップの大きさに大変助けられ、感激しました。また、在籍最後の二年間は、自校昇任し新米教頭となった未熟な私を再々支えていただき、本当に有り難うございました。この度、お隣の戸畑工業高校で工業教育に携わることとなりましたが、この北九州工業地帯は、自動車産業の相次ぐ進出等新たな活況を呈し、工業高校にとって追い風の到来とも言えます。小倉工業高校とともに、地域に根ざした優秀な工業人の育成を戸畑工業高校で果たすこ

とが北辰会の皆さまへのご恩返しと心得、職務に精励する所存です。ところで、ある時学校長より「北辰会の北辰の謂われは何か」と尋ねられたことがございました。「北辰」「北極星」、古来旅人の海の道しるべ。なるほど、倉工同窓生の未来に向けて「星の如く輝く」「人生の道しるべ」を意味するのでは、と勝手に解釈し感心したことが思い起こされます。いずれにせよ、二万人を超えるOBの偉大なネットワークは、小倉工業高校にとって、在校生にとっても、かけがえのない財産だと思えます。おわりに、小倉工業高校並びに北辰会の益々の御発展と会員の皆さまの御健勝を祈念し、離任の御挨拶といたします。

北辰会入会式

一三二二名が入会

二月二十八日に新たな会員の入会式が母校体育館で行われました。

長野会長から歓迎の挨拶のあと、新入会員の代表から会員として自覚を持って北辰会を支えていく決意が述べられました。

入会式後に、北辰館に於いて関東支部代表の野見山誠一氏(三十六年電気卒)、近畿支部代表の三輪正夫氏(三十五年電気卒)とそれぞれ就職、進学する新入会員との懇談会が行われました。



北辰会ホームページ

- ・3月までの総アクセス数：約9400回 アクセス人数：約1500人
- ・アクセス場所順位
 - 1位：福岡県、2位：大阪府、3位：東京都、4位：神奈川県、5位：静岡県
- ・名簿更新手続き受付：10件
- ・掲示板投稿記事数：2
- ・会費納入オンライン化に関するアンケート
 - オンライン化は必要だ：8人
 - オンライン化は不要だ：8人
 - オンライン化が必要と思った人の内の解答：コンビニ決済8名
 - クレジットカード決済7名

北辰会ホームページが立ち上がって半年が経過しようとしています。まだまだ認知度が少ないようです。今後もオンラインサービスを中心とした内容を充実させていくためにも知人・友人への呼びかけをよろしくお願いいたします。

Yahoo!JAPANにて【北辰会】で検索を行えば5番目以内にリンクが表示されます。また直接アドレス【http://www.hokusin.net】でもアクセスできます。

平成18年度 北辰会総会

本年度の北辰会総会は下記の通り開催します。

- ◆日時 平成18年5月28日(日)
 - ・受付 14:00より
 - ・総会 15:00より
 - ・懇親会 16:00より
- ◆場所 ウェルシティ小倉(九州厚生年金会館)
 - 北九州市小倉北区大手町12-3
 - TEL 093-592-5401
- ◆会費 5,000円

※交通手段 JR小倉駅バスセンター「6番のりば」から「100円周遊バス」に乗車。

(内回り) 魚町・西小倉駅経由 } いずれも
(外回り) 平和通り・医療センター経由 } 「厚生年金会館前」下車。

定年退職に伴うお礼の言葉

前参事兼事務長

原 嘉 納



平成十六年四月に本校に赴任し、あっという間に二年間が過ぎ、本年三月三十一日に定年退職を迎えることが出来ました。わずか二年間でありましたが、私にとりまして最後に勤務する職場と考え、自分の全てのエネルギーを投入してきたつもりでありました。今、思い返せば、二年が倍以上の四、五年間勤務してきたような、本当に凝縮された中身の濃い時間であったと思えます。その間、北辰会の皆様方には大変なお世話になり、言葉では言い表すことの出来ない多くの勇気を与えていただきました。今まで私が出会った同窓会の中で、最もすばらしい同窓会であったと、感謝申し上げる次第であります。赤尾前会長様、長野現同窓会長様、坂田事務局長様をはじめ、多くの役員の皆様方には、公私にわたってご指導、ご助言を受けまして、その結果、学校当局や生徒諸君に対しまして絶大な力を与えていただきました。おかげをもちまして生徒諸君の文武両道に物心両面からのご援助もいただきました。生徒諸君は勿論のこと、教職員一同はいくら感謝しても感謝しすぎることはありません。

存在と質の高い技術者たちが培ってきた「現場力」にあります。今後も強みの源泉の一つである人材の育成は「ひとつの力」を注がねばなりません。と呼びかけています。日本全国は勿論のこと、世界を視野に入れた「ものづくり」の拠点としての北九州地区の中心に位置する小倉工業高等学校は、福岡県だけではなく全国より大きな期待が寄せられています。まさに、注目の的であります。だからこそ、社会や企業の要請に応えていくためには、このチャンスを絶対に活かしていかなくてはなりません。私は退職した後も、地域社会よりこれからの小倉工業高等学校の発展をしっかりと注目し、見つめ続けて参りたいと考えています。

最後になりましたが、北辰会の皆様方のご活躍と今後のご多幸を、そして、福岡県立小倉工業高等学校のより一層のご発展をご祈念申し上げ、定年退職するにあたりまして感謝とお礼のご挨拶にかえさせていただきます。有り難うございました。

部活動だより

学校だより

〈野球部〉

北部地区1年生大会

2回戦 8-1東筑

(7回コールド)

3回戦 14-4八幡工

(5回コールド)

準々決勝 16-6希望ヶ丘

(8回コールド)

準決勝 4-8東筑紫

九州地区高校野球福岡北部大会

2回戦 3-5北筑

〈ハンドボール部〉

全国選抜大会予選福岡大会

2回戦 24-2宗像

3回戦 25-16金星学園

(県ベスト8)

〈陸上部〉

国民体育大会(岡山国体)

少年男子A 100m

5位(10秒61)

青年少年男子共通 4×100mリレー

1位(40秒01)

荒尾省吾

全国高校駅伝福岡県大会

北部予選 5位
県大会 9位

〈バスケットボール部〉

全九州バスケットボール新人大会北部ブロック予選

リーグ決定戦

104-52北九州高専

1-4位リーグ

85-78自由ヶ丘

114-92常盤

60-71戸畑

(北部2位)

全九州バスケットボール新人大会福岡県予選

1回戦 96-79嘉穂

2回戦 81-75祐誠

3回戦 61-112宗像

(県ベスト8)

〈空手道部〉

全九州高校空手道新人大会福岡県大会

団体組手2位

個人組手2位 島 拓朗

〈卓球部〉

全九州高校卓球新人大会福岡県大会

出場 江藤雅浩

〈剣道部〉

全九州高校剣道新人大会県北部予選

5位 平原元紀

〈ラグビー部〉

全国高校ラグビーフットボール選手権大会県予選

1回戦 85-0太宰府

2回戦 33-14九州朝鮮

3回戦 0-73東筑

全九州高校ラグビー新人大会県予選

2回戦 38-0光陵

3回戦 0-60東筑

〈サッカー部〉

全九州高校サッカー新人大会県北部ブロック予選(リーグ戦)

5-6明治学園

3-3希望ヶ丘

2-0慶成

4-0戸端商

(順位決定戦出場)

二〇〇五年十月に行われた第四十三回技能五輪全国大会に平成十五年卒業の同窓生が優秀な成績を収めました。

〈電子機器組み立て部門〉

第四十三回技能五輪全国大会 山口大会

(メカトロ部門)

金賞 笹原祥二郎

(平十五年電子機械科卒)

日産自動車

〈機械組み立て部門〉

敢闘賞 土谷 幸司

(平十五年電子機械科卒)

豊田自動織機

〈旋盤部門〉

敢闘賞 北条 孝典

(平十五年電子機械科卒)

アイシン精機

〈転入〉

▽宮部 順治(参事兼事務長)

▽豊津高校より

▽平野 孝幸(教頭)

戸畑工業高校より

▽前川 暁(国語)

小倉西高校より

▽森下 謙(英語)

大里高校より

▽恒成 卓哉(英語)

青豊高校より

▽久保 明美(事務)

小倉南高校より

▽新任

▽白石 大藏(電気)

同窓会「北辰会」が、健全な活動を維持していく礎は年額二千円の北辰会費です。

北辰会事務局は、今後とも会員各位へのサービスを向上させ、母校の発展のために努力を重ね、事務の効率化と経費節減に努めて行く所存です。

北辰会の健全な活動の基本であります「年会費」の納入を宜しくお願い申し上げます。

また、母校生徒の就学、部活動に対する支援の為の教育振興基金にご理解賜りご協力下さいますよう、併せてお願い申し上げます。

「温故知新・伝統継承」

ハンドボール部顧問

田中 亮平

(昭和55年化卒)

第57代主将
設備工業科3年

木戸 昇平



ハンドボール部を積み重ねています。今回、昔にハンドボール部が使用していたユニフォームを復刻しました。これからは先輩方の築かれた伝統を受け継いでゆきたいと思えます。そして大会で

「倉工ハンド部 目指せ全国制覇！」未来へ向け疾風続けるハンドボール部のこれからの成長をあたためたいと思えます。ありがとうございます。

教職員の異動

【退職】

▽原 嘉納(参事兼事務長)

【転出】

▽濱田 修(教頭)

戸畑工業高校へ

▽川嶋 美和(国語)

小倉西高校へ

▽山科 勝人(英語)

東筑高校へ

▽増本 勲(電子機械)

戸畑工業高校へ

▽上山 賢志(電子)

香椎工業高校へ

▽越智 裕兒

苅田工業高校・昇任

▽田中亜矢子(事務)

北九州教育事務所へ